

ELGOIBAR

Elgoibar despidió ayer a Lucio Beitia, su segundo alcalde electo de la Democracia

Fallecido el domingo a los 86 años de edad, Lucio ejerció como primer edil entre 1983 y 1987 y fue el último que desempeñó el cargo sin cobrar por ello

JABI LEON

ELGOIBAR. La parroquia de San Bartolomé acogió ayer por la tarde el funeral por Lucio Beitia, quien ocupó el cargo de alcalde de Elgoibar entre los años 1983 y 1987. Beitia, que falleció el pasado domingo a los 86 años de edad, en compañía de toda su familia, fue el segundo alcalde electo de Elgoibar tras la muerte de Franco (el primero fue Luis Arrieta).

Al igual que su predecesor en el cargo, Lucio optó a la alcaldía de su pueblo como cabeza de lista de EAJ-PNV y tras ganar las elecciones municipales desempeñó el cargo de primer edil durante una legislatura.

En los cuatro años que Beitia estuvo al frente de la corporación elgoibartarra compaginó su labor en el Ayuntamiento con el trabajo en la empresa; toda vez que Lucio fue el segundo y el último alcalde de la Democracia que desempeñó ese cargo sin tener un sueldo (su sucesor al frente de la alcaldía, José Ignacio Elkoroiribe, ya ejerció las funciones de alcalde como liberado).

La hija mayor de Lucio, Ane Beitia, que también fue alcaldesa de Elgoibar entre los años 2015 y 2023, recordaba ayer las jornadas laborales «interminables» de su padre cuando estaba al frente de la alcaldía: «entonces trabajaba en Izpe, pero ya había puesto en



Lucio Beitia, con su hija Ane, en la balconada principal del consistorio, en el año 2017. BARREN

marcha su propia empresa, Zubacor, por lo que metía muchísimas horas entre ambas empresas. Y si a eso le sumas que también tenía que dedicarle tiempo a los asuntos del Ayuntamiento pues... había semanas que prácticamente no le veíamos el pelo».

Las inundaciones y su legado

Lucio Beitia culminó durante su mandato varios proyectos de relevancia que se gestaron y pusieron en marcha de la mano de Luis Arrieta (la residencia San Lázaro, la traída de aguas desde Mendaro hasta Elgoibar...). Además, trabajó, junto a los alcaldes del resto de municipios de Debabarrena, para la creación de un hospital en la comarca (el de Mendaro).

En cualquier caso, Lucio será recordado en el pueblo por su labor durante las inundaciones que tuvieron lugar el 26 de agosto de 1983, en plenas fiestas patronales de San Bartolomé. El río Deba se desbordó completamente a su paso por el entramado urbano de Elgoibar y causó daños estimados en 1.200 millones de las antiguas pesetas. Además, 24 familias perdieron sus viviendas.

En aquel contexto, Beitia, que había asumido el cargo de alcalde apenas tres meses antes (en mayo de 1983), se puso la ropa de faena, cogió una pala y, al igual que otros muchos ciudadanos, dedicó las jornadas posteriores a la riada a retirar escombros de las calles y plazas del municipio.

Su hija Ane no olvida aquellos días: «recuerdo cuando nuestro padre llegó a casa después de dos días trabajando sin parar. Se sentó en una silla y me pidió que le ayudara a quitarle las 'katiuskas'. Me acerqué a él y ya se había quedado dormido», rememora con una sonrisa.

A raíz de aquellas inundaciones, Lucio Beitia se marcó un objetivo prioritario: que el río Deba no se volviera a desbordar nunca más. Tras realizar infinidad de gestiones logró que las instituciones vascas y estatales se implicaran en la financiación de un ambicioso proyecto que incluyó la renovación de los puentes, el dragado y el ensanchamiento del río Deba. He ahí su legado. Goian bego.

Los agentes locales pueden apuntarse hasta el viernes para participar en el programa 'Jolasa plazara' del 25 de octubre

J. LEON

ELGOIBAR. Tras la buena aceptación que tuvo el pasado año, la ludoteca, el gazteleku y el grupo de tiempo libre Atxutxiamaika han decidido llevar a cabo este próximo mes de octubre una nueva edición de la 'Semana del Juego'; un evento que busca fomentar el ocio activo y comunitario en Elgoibar.

Una de las iniciativas destacadas del programa será 'Jolasa plazara'; una jornada que se llevará

a cabo el 25 de octubre (de 17.30 a 19.30 horas, en Kalegoen Plaza) y que volverá a servir para sacar a la calle diferentes tipos de juegos, fomentando la participación de los agentes locales.

De hecho, las asociaciones, colectivos y demás agentes del pueblo interesados en participar en esa jornada «promoviendo dinámicas relacionadas con el juego en su ámbito de actuación» pueden apuntarse hasta este próximo viernes llamando al número



Varios menores jugando en Lekueder, el pasado año. J. LEON

de teléfono [943 741 746](tel:943741746) o enviando un mensaje de correo electrónico a la dirección jostailuerakusketa@gmail.com.

Las entidades impulsoras de la iniciativa 'Jolasa plazara' avan-

zan que «los juegos deberán estar orientados a niños, niñas y adolescentes mayores de 6 años», que participarán en las distintas actividades «en turnos de diez minutos».

EN BREVE

BALONMANO

Los equipos senior del Sanlo inician la nueva temporada ganando

Los primeros equipos de categoría senior del club de balonmano Sanlo han iniciado la nueva temporada deportiva 2024-2025 con sendas victorias en la Copa. El Alcorta Forging Group masculino se impuso al Tolosa (33-25) en el partido disputado en el polideportivo Olaizaga de Elgoibar, mientras que las chicas del Malape taberna consiguieron ganar al Kukullaga (22-28) en Etxebarri.

RECTIFICACIÓN

El Raid Debabarrena se celebra el día 28 y no este próximo sábado

El VIII Raid Debabarrena que organiza Morkaiko mendizale elkarte se celebrará el día 28 de este mes por el término municipal de Elgoibar y no este próximo sábado, tal y como se publicó en esta página por error. Las inscripciones para participar en el 'Raid Aventura' y en la prueba 'Familiar' se pueden realizar hasta el día 26 en la web www.debabarrenaraid.wordpress.com.

CORTES DE TRÁFICO

Mañana no se podrá circular por el casco de 10.00 a 12.30 horas

Debido al acto inaugural del 125 aniversario de la FP en Elgoibar y «para garantizar el correcto desarrollo de este evento», mañana no se podrá circular «entre las 10.00 y las 12.30 horas» por las siguientes zonas del casco: San Frantzisko kalea (tramo del 1 al 19), Kalebarren plaza, Errosario kalea, San Bartolome kalea, Kalegoen plaza y Santa Ana kalea (tramo entre San Inazio y Kalegoen plaza).

CAMBIO DE HORARIO

A partir de ahora los funerales se oficiarán a las 19.30 horas

La Parroquia de Elgoibar comunica al conjunto de la ciudadanía que, a partir de ahora, los funerales en la iglesia parroquial se celebrarán siempre a las 19.30 horas, esto es, media hora más tarde de lo habitual. Este cambio se ha realizado «con el fin de que nuestro párroco, Joseba González, pueda atender debidamente las celebraciones de las parroquias de Soraluez y Elgoibar».